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CONSEJO LOCAL DE DEPORTES, RECREACION, ACTIVIDAD FISICA, 
PARQUES, ESCENARIOS Y EQUIPAMIENTOS RECREATIVOS Y 

DEPORTIVOS – DRAFE DE LA LOCALIDAD DE ENGATIVÁ 
 

                                    ACTA No.4 de MARZO 19 DE 2021 
 

SESIÓN ORDINARIA 
 

FECHA: viernes, 19 de marzo de 2021 
 

HORA: 5:00 a 7:00 pm. 
 

LUGAR: Plataforma Virtual 

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Angela Marcela 
Acosta Hermosa 

Consejera Sector etnias y/o 
grupos sociales 

X   

Flor Alba 
Chaparro 

Consejera Sector personas 
con discapacidad 

X   

Doris Duarte Consejera Sector persona 
mayor 

X   

Irma Barriga Consejera Sector educativo X   

Adriana 
Balaguera 

Consejera Sector juntas de 
acción comunal 

X   

Guillermo 
Bohórquez 

Consejero Sector entidades 
sin ánimo de lucro 

X   

Santiago Olaya Consejero Sector infancia y 
juventud 

X   

Alejandro 
Rugeles 

Consejero Sector escuelas y 
clubes 

X   
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SECRETARIA TÉCNICA: 
 

Nombre Cargo Entidad 

José Omar 
Mojica Díaz 

Coordinador OAL 
Engativá 

Instituto Distrital para la Recreación y Deporte 

 

DELEGADOS INSTITUCIONALES: 
 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

IsditH Kader Profesional Alcaldia Local X   

 
INVITADOS: 

 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Derly 
Vargas 

Profesional 
Acompañamiento 

IDRD X   

 
La citación se realiza por medio de correo electrónico, se verifica el quorum y se 
constata la asistencia del 100% de los consejeros. 
 

ORDEN DEL DÍA 

 
1. Lectura y aprobación orden del día (Omar - 5 minutos). 

2. Verificación Quórum (Omar - 5 minutos). 
3. Bienvenida (Ángela - 3 minutos). 

4. Informe gestión aprobación Acta 2021 (Omar y Ángela - 5 minutos). 

5. Propuesta plan de acción DRAFE 2021 (Ángela y Omar – 15 minutos). 
6. Propuesta y aprobación realización reuniones ordinarias Consejo DRAFE 

bimestrales (enero 26; marzo 19; mayo 21; Julio 16; septiembre 17; noviembre 19 
de 2021). 

7. Socialización Elección Delegada Mesa de Trabajo IDRD Ley del Deporte. 

8. Elección Delegado (a) Consejo Local Asesor para la reactivación económica. 
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9. Socialización Iniciativas Ciudadanas Engativá CPS 449-2020 (Isdith – 15 minutos). 

10. Presentación y aprobación Propuesta Iniciativa Consejo DRAFE CPS 449-2020 
(Alejandro y Consejo - 30 minutos). 

11. Proposiciones y Varios (2 minutos por intervención, máximo 2 intervenciones C/U, 
tiempo máximo 20 minutos). 

12. Conclusiones y Compromisos Enlace para la reunión virtual: 

 
Reunión Ordinaria DRAFE Engativá Viernes 19 de marzo de 2021 Hora: 5 a 7 pm Para 
unirte a una reunión de Google Mete, haz clic en este vínculo: https://meet.google.com/cmq-
zahp-odu O abre Meet y escribe este código: cmq-zahp-odu 

 
DESARROLLO 

 
1. Verificación del Quórum: 

 

CONFORMACIÓN DEL CONSEJO LOCAL 
DRAFE 

 
NOMBRE DEL 

CONSEJERO(A) 

Consejera Persona mayor Doris María Duarte 

Consejera de la Población con discapacidad  
Flor Alba Chaparro 

Consejera Sector Educativo Irma Patricia Barriga 
(Delegada al Consejo DRAFE 

Distrital) 

Consejero de Jóvenes Santiago Olaya Gómez 
(Comisionado CPL Deportes ) 

Consejero Escuela de Formación Deportiva 
avalada o Clubes Deportivos con 
reconocimiento deportivo vigente. 

 

 
Darío Alejandro Rúgeles 

Consejera Juntas de Acción Comunal de la 
localidad. 

 
Adriana Balaguera Barajas 
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Consejero Colectivos, Agrupaciones o ESAL: 
Fundaciones, Corporaciones, Asociaciones. 

 
Guillermo Bohórquez Trespalacios 

Consejera Grupos étnicos y sociales. Angela Marcela Acosta Hermosa 
(Presidenta) 

Consejero Secretaría Distrital de Cultura, 
Recreación y Deporte 

 
N/A 

Consejero del Instituto Distrital de Recreación y 
Deporte 

 
N/A 

Consejero Alcaldía Local Isdith Kader 

Secretario Técnico IDRD José Omar Mojica 

 

El secretario técnico, Omar Mojica hace el llamado a lista y se verifica quórum del 100% 
de las y los consejeros activos a la fecha. 
 

Antes de continuar con el orden del día, el secretario da la palabra a la presidenta Ángela, 
quien informa al Consejo que en la reunión estará presente la Dra. Derly Vargas, como 
delegada de la OAL para el acompañamiento jurídico solicitado en atención a lo acordado 
por el Consejo en la reunión extraordinaria del día 5 de marzo de 2021. A continuación, la 
presidenta da bienvenida y la palabra a la Dra. Derly Vargas, quien se dirige al consejo y 
les transmite el saludo de parte de la Dra. Fanny Gutiérrez. Reitera que para el IDRD es 
un gusto acompañar al consejo en atención a la solicitud elevada por parte de la 
presidenta vía correo electrónico desde el pasado 9 de marzo y a la presentada el día de 
hoy por los consejeros que allegaron un oficio solicitando que el acompañamiento se 
realizara en esta reunión. Indica que el acompañamiento espera lograr esos avances que 
permitan que el consejo continúe realizando su labor como hasta ahora. Dice que recibió 
el informe del acompañamiento que realizó la Profesional Pilar Rodríguez y también el 
correo de la Presidencia y el enviado por los consejeros. Quiere agendar el 
acompañamiento a través de correo electrónico para abordar específicamente el tema, ya 
que en la reunión de hoy hay un orden del día establecido, al cual no se le hizo ninguna 
observación y debe darse su cumplimiento. Darán inicio a las mesas de trabajo con las y 
los consejeros, con la Presidencia y con el secretario técnico para revisar uno a uno los 
puntos que les parece importante abordar con mayor profundidad. Estará acompañando el 
desarrollo de la sesión y a las 7 pm debe retirarse por otro compromiso en la localidad 
Antonio Nariño. No intervendrá en esta sesión porque debe escucharnos según el informe 
que le entregó Pilar Rodríguez y nos solicita dejar agendada una sesión para la próxima 
semana para abordar los temas al detalle de las solicitudes de las y los consejeros. Invita a 
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cada uno a que si desean allegar información (soportes, evidencias) la envíen al correo de 
la Dra. Fanny Gutiérrez y así poder revisar toda la información para una reunión el 
próximo jueves 25 de marzo de 2021 y poder tomar una decisión que fortalezca la 
gestión del consejo y sugerir las acciones de mejora que se deban tomar como instancia 
de participación. Los correos son fanny.gutierrez@idrd.gov.co y Derly.vargas@idrd.gov.co 
 
La presidenta Angela agradece a la Dra. Derly la información brindada y su 
acompañamiento en la reunión. Da paso al secretario técnico para continuar con el orden 
del día. 
 

Aprobación Orden del Día: 
 

El secretario técnico da lectura al orden del día y lo somete a consideración. Dado que 
no hay ninguna sugerencia u observación por parte del consejo, el orden es aprobado por 
unanimidad. 

 
Desarrollo: 

 
El secretario Omar Mojica hace la lectura del orden del día, lo somete a aprobación y es 
aprobado por el consejo. 

 
El secretario hace el llamado a lista y se constata que está el 100% de las y los 
consejeros activos. Informa que la nueva consejera de la SCRD está en el proceso de su 
acreditación para presentarla al consejo. El consejero del IDRD aún no ha sido 
contratado. 

 
2. El secretario técnico da paso a la presidenta para la bienvenida. Angela agradece 

la posibilidad de estar todos reunidos y espera lograr una reunión en que se 
pueda avanzar en todos los temas propuestos. Saluda especialmente a los 
caballeros que hacen parte del consejo en el día del hombre. 

 

Omar menciona que se podría hacer la reflexión ya que es una buena costumbre, pero la 
presidenta dice que como no se programó en el orden del día, la retomaremos en una 
próxima reunión. 

 
3. En el punto del Informe de gestión para la aprobación de las Actas 2021 la 

presidenta informa que se les enviaron a los correos electrónicos junto con el orden 
del día y la invitación para esta reunión, con el fin de poder comentarles hoy lo que 
se ha Avanzado en el proceso de revisión: El acta de enero no ha podido ser 
ajustada con las observaciones que han realizado ya que, debido a problemas 
con los audios de soporte, no se ha podido constatar la información. Las de 

mailto:fanny.gutierrez@idrd.gov.co
mailto:Derly.vargas@idrd.gov.co
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febrero y marzo se enviaron y estamos en espera de los comentarios del consejo. 
A continuación, pone a consideración elaborarlas de forma ejecutiva, siguiendo el 
modelo compartido por la Profesional Pilar Rodríguez e igualmente solicita a todo 
el consejo, que en atención a la solicitud del secretario técnico y que se contempla 
en el reglamento interno, nos organicemos para que entre todos prestemos el 
apoyo a la elaboración de las actas. Ella solicita al consejo su opinión, a lo que 
después de las intervenciones de las y los consejeros, se acuerda continuar con 
la elaboración de las actas en forma de relatoría y apoyar al secretario técnico, 
entre todos, para la elaboración de las actas 2021. La consejera Doris solicita que 
abordemos una sola acta por reunión para poder tener mejor manejo. El consejero 
Alejandro solicita se haga la asignación de las actas año 2021 para dar inicio al 
apoyo a la secretaria técnica con la elaboración de las mismas. La consejera Irma 
solicita que elude en el acta que está esperando las actas de 2020 y la de 
enero 2021; que se incluye en el orden del día la aprobación del acta de la 
reunión anterior y apoya que se organice en el orden que Omar indique para la 
elaboración de los documentos. La delegada Isdith propone generar un drive para 
que todos podamos ir ajustando el acta, pero el consejero Alejandro le indica que 
no podemos manejarlo así ya que es necesario tener la trazabilidad de los 
procesos realizados y por eso debemos seguir manejándolo por correo 
electrónico. La presidenta Angela concluye que vamos a organizar el orden para 
el apoyo a la realización de las actas y se continuarán hacienda de forma 
detallada. Le indica a la delegada Isdith que le harán llegar hoy mismo el 
reglamento para que ella pueda verificar que el apoyo a la secretaria técnica está 
contemplado en el mismo. Da paso al secretario técnico para continuar con el 
quinto punto. 

 

4. El secretario Omar pone a consideración del consejero realizar las reuniones 
ordinarias cada dos mesas, en las fechas correspondientes al tercer viernes de 
mayo, julio, septiembre y noviembre de 2021. De ser necesario se realizarían 
mesas de trabajo para temas específicos. Entre las observaciones de varias 
consejeras y consejeros se enfatiza el llamado urgente a optimizar el tiempo de 
las reuniones. El consejo determina que es necesario continuar con las reuniones 
mensuales debido al gran trabajo que tenemos. El secretario agradece la atención 
y la presidenta Angela indica que las reuniones seguirán siendo cada mes, el 
tercer viernes en el horario de 5 a 7pm. 

 

El secretario da la palabra a la consejera Irma para que nos dé el informe de la 
mesa de trabajo del IDRD para el tema de la Ley del Deporte. La consejera Irma 
dice que primero da la palabra a la consejera Flor Alba quien también asistió a la 
mesa. Flor Alba nos indica que les socializaron una propuesta para el Proyecto de 
ley, que ya había sido radicado con antelación, ella cuestionó que les invitaran solo 
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para informarles y no para consultarles, Irma resalta que se pudo sentar la 
importancia del Drafe distrital en el tema y se hizo la revisión del documento 
radicado. Se recoge que el Drafe no ha sido tenido en cuenta como estamento 
consultor. La ley favorece a un mínimo de deportistas de alto rendimiento, pero no 
a sus bases como el deporte escolar. El documento es una política pública y se 
solicitó que se escribe un proceso metodológico para quien quiera trabajar en 
deporte desde la base hasta el alto rendimiento, a nivel urbano y rural. Se llevará 
la propuesta ante senado y cámara para que se pueda hacer un buen debate y 
lograr que la ley se caiga por los vacíos y errores de redacción que tiene. 

 

La presidenta Angela les agradece por la socialización de la información y da paso al 
secretario técnico para continuar con el siguiente punto. 

 
El secretario da inicio a la elección de la persona delegada al Consejo local de 
reactivación económica y el Consejo Guillermo postula al consejero Alejandro. El 
secretario pregunta si hay más postulaciones y no se registran otras. Se pregunta al 
consejero Alejandro si acepta la postulación quien indica que si acepta. El secretario pone 
a consideración del consejo la elección y por unanimidad se hace la delegación del 
consejero Alejandro al consejo CLAP. La presidenta felicita y reconoce al consejero 
Alejandro por su elección y por la gestión que ha liderado en el tema a nivel local. 

 

El consejo en pleno aplaude y felicita al consejero Alejandro por su elección y Omar Mojica 
le dice que está segura que con su liderazgo el sector de escuelas y clubes tendrá una 
reactivación importante e interesante. 

 
5. A continuación, se da paso a la consejera Isdith Kader quien nos hace la 

presentación del CPS 449- 2020 e invita a todo el consejo a presentar una 
iniciativa como instancia de participación. La presidenta Angela le agradece la 
inf0ormaciòn brindada y le indica que a continuación se abordará el tema de la 
iniciativa que como consejo se presentará. 

 
6. Se da la palabra al consejero Alejandro para la presentación de la propuesta de 

iniciativa del consejo, quien en articulación con la consejera Doris nos invitan a 
que como consejo consolidemos e inscribamos una propuesta para el sector 
persona mayor, teniendo como base la iniciativa priorizada en los presupuestos 
participativos para la Salida recreo deportiva para el bienestar de la persona 
mayor. El Consejo aprueba la propuesta y acuerda realizar unas mesas de trabajo 
para poder consolidar la iniciativa. La mesa se reunirá el próximo miércoles 24 de 
marzo a las 4:30 pm 

 
7. Proposiciones y Varios (2 minutos por intervención, máximo 2 intervenciones C/U, 
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tiempo máximo 20 minutos) 
 

8. Conclusiones y Compromisos 
 

 Reunión miércoles 24 de marzo a las 4:30 pm mesa de trabajo iniciativa Drafe 
 Jueves 25 de marzo a las 5 pm reunión con la Dra. Derly Vargas 
 Viernes 26 de marzo a las 1:30 pm Ceremonia de Graduación IDRD 
 Consultar tema de la certificación de la SCRD para el DRAFE en el marco de la 

convocatoria CPS 449- 2020 
 Continuamos con las reuniones mensuales: Próxima reunión ordinaria abril 16 de 

2021 
 Organizar el apoyo a la secretaria técnica para la realización de 

las actas 2021 Siendo las 7:30 p.m. se da por terminada la sesión. 

En constancia se firman, 
 

 

ANGELA MARCELA ACOSTA H. 
PRESIDENTA 

JOSE OMAR MOJICA DIAZ 
SECRETARIO TECNICO 


